



十日町市立田沢小学校 学校だより

# ときめき 田沢っ子

《教育目標 やさしく かしく たくましく》

<https://www.schoolweb.ne.jp/tokamachi/tazawa-e>

TEL 025(763)2018 FAX (763)4419

令和7年1月8日 第19号



## 小さなことでも始めてみれば…

校長 高橋 雅彦

令和7年・2025年が始まりました。今年もよろしくお願いいたします。早いもので今世紀の4分の1、節目の年となりました。「ノストラダムスの大予言」が流行したのはもう遠い昔のことですね。

「学校だよりを楽しく読んでいます」という声を保護者や地域の方から時々いただきます。作成している私としては大変うれしく思います。学校の出来事や子どもたちの様子だけでなく、日頃私の感じていることや書籍や新聞などの情報から皆様に役立つものをお伝えできればと思っています。これからもご一読いただけるとありがたいです。

2学期の始業式に、暑かった夏を振り返ってリサイクルの必要性を子どもたちに訴え、リサイクル仲間になる子を募集しました。その後、自主的に給食の牛乳パックやトイレットペーパーの芯を集めて、私のところに持ってくる子どもたちが増えました。クラスで牛乳パックをリサイクルしてくれる学年もあります。集まったものを資源回収に出さずにとっておきました。いったいどれほど集まるのか確かめたかったからです。その結果、大きなプラスチックケース5つ分の牛乳パックが集まりました。枚数はとても数えられないので、重さを量ったところ約46kgでした。1枚約10gなので4600枚以上集まったこととなります。トイレットペーパーの芯は1学期と合わせて1050個にもなりました。

小さなことでもこつこつと大勢で取り組めば、それなりの成果につながることを子どもたちに示すことができました。子どもたちが私の言葉を受け止めて、リサイクルしようとする気持ちをもってくれたことが何よりうれしかったです。感謝の気持ちを今日の始業式で伝えました。これからもリサイクルを続けます。またいつか成果を皆様にお伝えしたいと思います。ただ、ご家庭にある牛乳パックやトイレットペーパーの芯をわざわざ学校に持ってくる必要はありません。ご家庭のものはお子さんと一緒にご家庭でリサイクルするようにしてください。お願いします。 **Let's enjoy and let's recycle!**



## 《学校の様子》 1月もみんなで enjoy しようね！



12月10日(火)  
2年生は大根パーティ。  
ふるふき、ステーキ、フ  
ライド大根と大根三昧。



12月23日(月)  
1年生はお楽しみ会。寒  
い体育館でおいごっこ、ド  
ッツイボール、おおなわ跳び！



12月24日(火)  
2学期の終業式。1・3  
・5年生の代表が今学期を  
振り返って発表しました。

## 《新潟県警より》

小学生の性被害が増加しており、新潟県警から以下のお知らせが届きました。子どもたちがこうした被害に巻き込まれることのないように、ご家庭でもご注意をお願いします。



新潟県警察からのお知らせです



令和5年中のSNSに起因する事犯の被害児童数は、小学生の被害が大幅に増え、10年前と比べて5倍近くになっています。

こどもは被害にあっても、それを性被害と認識できないことや、誰にも相談できずに被害が潜在化・深刻化しやすい傾向にあります。

保護者の皆さんには、お子さんの様子をよく見て、お子さんが話をした時には、

- 「あなたは悪くない」と伝えると共に、話を否定しないこと
- 被害直後の場合は、すぐに警察などに相談すること

をお願いします。

 新潟県警察  
Niigata Pref. Police

## 《職員のおススメの本紹介③》

「**ほくたちが選べなかったことを、選びなおすために。**」 作：幡野広志 2019 ポプラ社

桑原宏美教諭のおススメするエッセイです。作者の幡野さんは34歳で多発性骨髄腫の診断を受け、余命3年と宣告されました。幡野さんは、元々写真家ですが、病気をきっかけにSNSで知り合った生きづらさを抱える人に取材をし、その人たちの言葉を本にしようとして活動されています。この本では、病気の診断から現在に至るまでのストーリーの中で、癌や余命、家族、生死について幡野さんの考えが語られています。幡野さん自身の深く傷ついた過去と、命のリミットが決められているからこそその言葉の重み、説得力に圧倒されました。「家族」について特に考えさせられました。ちなみにこの本に出会うきっかけとなった本は、「『家族だから愛したんじゃなくて、愛したのが家族だった』作：岸田奈美 小学館」です。ダウン症の弟と車椅子で生活する母がいる作者が、例えを多用した独特の文章で日常を描いたエッセイです。昨年NHKでドラマ化されました。こちらもおススメです。



学校の様子は、ホームページで公開しています。こちらもぜひご覧ください。  
<https://tokamachi.schoolweb.ne.jp/1510044>  
★表面のタイトル横にあるQRコードをご利用ください。